

La Fabrique du mensonge



Stéphane Foucart,
Denoël, 300 p., 2014

Heidelberg », signé en 1992 par de nombreux Nobel, mais lancé en sous-main par les industriels français de l'amiante pour discréditer les sciences de l'environnement et les renvoyer dans le champ de l'irrationnel. Un livre salutaire, alors que l'information scientifique est aujourd'hui de plus en plus manipulée. ■ R. M.

Une enquête à charge sur le détournement de la science par l'industrie. Les mensonges des fabricants de tabac sont déjà connus – grâce aux procès outre-Atlantique ou au livre de Naomi Oreske (*lire S. et A. n° 781, mars 2012 et n° 784, juin 2012*) –, mais l'auteur, journaliste au *Monde*, montre que des procédés similaires sont aujourd'hui à l'œuvre chez les producteurs de pesticides ou de bisphénol A. Il livre également des pages éclairantes sur « l'appel de